

- Otra de las finalidades es la introducción de temas transversales en el currículum (educación para la salud, coeducación, reciclaje,...).

- Finalmente, se da una actuación reforzada con los alumnos más necesitados. Para ello se fomenta la educación en valores y temas convivenciales. Parece ser que al separar la secundaria de la primaria, esta finalidad se hace más productiva.

Concluyendo con esta introducción sólo nos queda decir que la relación que existe entre el A.M.P.A. y el centro es mínima, ya que hay poco interés en general por parte de los padres y madres por la trayectoria de sus hijos e hijas en el centro. A esto se añade que algunos padres y madres crean conflictos entre sus hijos/as y los/as profesores/as porque no ven la importancia de su labor docente. Por otra parte, nos encontramos con una minoría muy interesada que frecuentemente acuden a las reuniones escolares y está informada. Pero dejar esta cuestión así puede ser una simplificación de la realidad, por ello dejamos abierta una nueva posibilidad de actuación en la que el centro se pregunte cómo quieren los padres y madres de estos niños y niñas que sea la educación que se imparta en el mismo. Sólo así podría haber una verdadera integración de la educación, que conectase con la idea educativa de las diferentes etnias.

La sociedad Actual ¿ qué mujer y qué familia está reproduciendo?

Rocío Valderrama Hernández

Descubrir la situación de la vida cotidiana es difícil, reflexionar sobre los estereotipos que constriñen las relaciones entre los hombres y las mujeres en nuestra sociedad, así como valorar los comportamientos y actitudes familiares y sociales que discriminan a las personas por razón de su género.

Por ello éstos serán mis objetivos fundamentales para plantearme qué voy a hacer, sobre qué quiero reflexionar e investigar.

La familia es la base de la sociedad y la principal fuente de socialización y transmisión de unos valores determinados. Es por estos que trataré de indagar sobre la relación entre familia y escuela, de familia y modelos sociales, en tanto que la sociedad actual esta formando una familia determinada y esta a su vez creando a unos futuros ciudadanos que vivirán de acuerdo a unos valores y actitudes ante el mundo, y su entorno más cercano.

En relación a la familia quisiera analizar el papel de la mujer actual, madre y trabajadora, ya que sigue existiendo un machismo constante y claro, que muchas adoptamos como parte de nuestras vidas, de nuestra cultura, sin ni siquiera pensar qué queremos ser, incluso confundiendo hembrismo con feminismo, dos conceptos que también me gustaría exponer.

Teniendo en cuenta que se la elección del tema de la tesis debe estar en relación con mis intereses y mi vida, elegí el tema de la familia como hilo conductor de diferentes aspectos sobre los que me gustaría investigar. Mi familia ha marcado mi vida y me han hecho ser la persona que ahora soy.

La relación de mis padres siempre ha sido conflictiva, de forma que he vivido momentos muy difíciles debido a fuertes problemas familiares y las muchas consecuencias psicológicas, físicas, sociales que todo esto conlleva.

Mi padre se desentendió en cierto modo de sus familia, es decir de mi madre, mis hermanas y de mí. Comenzó a beber, y como consecuencia a volverse una persona violenta. Mi madre ha entregado su vida a nosotras, dejando atrás toda la felicidad posible porque sólo se dedicaba a trabajar, de limpiadora, en una tintorería, en una escuela infantil, en una tienda...y a todos los problemas que mis hermanas y yo le íbamos planteando en todo lo que conlleva la educación de tres niñas. Ella no tenía una vida propia, en el sentido de que vivía para nosotras dejando a un lado todo lo que existía a su alrededor, incluso que le pudieran hacer feliz. Tampoco permitió después dar paso a mi padre en nuestras vidas, de manera que mis hermanas y yo estábamos asfixiándonos, y cada una de nosotras tomó un camino. En algunos casos las decisiones de una de ellas volvió a llevar a mi madre a la desesperación, miedo, angustia, sufrimiento, pena... Es difícil reconocerlo, intentas darle otro nombre, pensar que no llegó nunca a ser maltrato, alcoholemia, dependencia... pero si soy capaz de analizar objetivamente mi vida familiar, debo reconocer la realidad tal como fue, y como es ahora.

Me considero una persona muy afortunada y agradezco día a día todo lo que tengo, y es por esta razón por la que me interesa el tema de la familia y de la mujer. Creo que si tengo la posibilidad de hacer la tesis debo aportar algo al resto de las personas, que le ayude a sentir un apoyo, que haga ver la realidad real que nos rodea, y no nos dejemos llevar por la realidad virtual que nos venden, y creemos. Debemos ser conscientes de que la familia educa a futuros ciudadanos que crearán una democracia determinada, y todos llegaremos a tener una familia, todos transmitiremos un ideal de vida y valores que puede fomentar la concienciación, la

honestidad, el compromiso y la justicia, como valores de dicha democracia, o puede transmitir aquellos valores a los que asistimos hoy en esta sociedad globalizada neoliberal, como son el consumismo, la solidaridad, la exclusión, el lucro, las elites, el bienestar económico y el dinero por encima de las personas.

Por otro lado, el lugar que ocupa la mujer en la familia actual es reconsiderable si tenemos en cuenta la confusión que existe en las personas en relación al hembrismo, y feminismo. De esta manera, además estamos asumiendo la obligación del hogar, de los hijos, del trabajo para igualarnos a las posibilidades que tiene el hombre. Desde mi punto de vista lo que debe quedar claro es que no somos iguales, y que cada uno tenemos funciones distintas, siempre que sean en igualdad de condiciones. Creo que es el lenguaje que utilizamos una fuente principal de discriminación de la mujer, y es su correcta utilización la base para defender la realidad que nosotros queremos.

Otro motivo por el cual me planteo el tema es la angustia que me crea ver, y comprobar día a día como existen muchos jóvenes, que tiene ninguna conciencia de las consecuencias negativas, también las hay positivas, que la globalización neoliberal está arrastrando. En mi entorno me relaciono con personas que no tienen ninguna conciencia social, ni ambiental, ni se plantean la realidad que nos rodea. Y yo me pregunto si será debido a la educación que reciben en sus casa, si es eso lo que sus padres les transmiten, qué tipo de familia estamos construyendo hoy día.

Por ultimo pienso que la elección del tema también me va a beneficiar a mi, en la construcción de mi vida, de mi persona y mi espíritu, de mi familia. Siempre, de forma inconsciente, y a veces consciente pero aun no soy capaz de controlarlo, actúo con miedos, miedos que no me dejan ser lo que yo quiero, y que no me han permitido ser libre para elegir, decidir y comprometerme. Por eso, quiero implicarme, comprometerme y luchar por algo que supone ser un reto, un desarrollo personal.